

Región: un 32% de personas mayores están ocupadas laboralmente

Estudio presentó una baja en la ocupación laboral de las personas mayores en la región de Tarapacá.

Pamela Castillo V.
pamela.castillo@estrelaiquique.cl

Según un estudio realizado por el programa Conocimiento e Investigación en Personas Mayores (Cipem) de la Universidad del Desarrollo y Caja Los Héroes, publicada ayer por el diario El Mercurio, revelan que la tasa de ocupación llega a un 32% en la región de Tarapacá.

De hecho, en el informe anterior del programa de investigación, indicaron que el 41% de las personas mayores de 55 años estuvieron ocupadas entre los meses de enero y abril en la región.

Sobre esta situación, expertos indican que esta baja sería provocada por un menor crecimiento económico en el último



AGENCIA UNO

PARTICIPACIÓN LABORAL DE PERSONAS MENORES HA DISMINUIDO. (FOTO REFERENCIAL)

periodo.

Sergio González, académico de la Facultad de Ciencias Empresariales de la Universidad Arturo Prat, explicó que tiene que ver con las variables macroeconómicas. “El bajo crecimiento económico, provoca un incremento en

las tasas de desempleo y los primeros en pasar al grupo de desocupados, son los mayores y los más jóvenes (...) Esta es una manifestación de los primeros incrementos o aumentos iniciales en las tasas de desempleo”, sostuvo.

González argumentó

que “cuando las tasas de desempleo se incrementan, a nivel general afectan a todos los rangos etarios, pero fundamentalmente a los mayores de 55 y a los grupos más jóvenes. Son los primeros en ser despedidos”.

Pese a esto, los sectores

económicos locales prevén que esta situación sea transitoria y mejore en estos meses.

Rafael Montes, presidente de la Cámara de Comercio y de Turismo de Iquique, afirmó que “es probable que esto se esté presenciando debido a la

disminución de la situación económica que todavía no se ha ido estabilizando y también porque ha habido muchos reemplazos por internet”.

Montes sostuvo que “es evidente que hay un problema de contratación (...) así como se han ido abriendo las cosas paulatinamente, la idea es ir integrando la ciudadanía a una situación más normal del asunto pandémico y es más probable que haya una recuperación paulatinamente”.

En tanto, Marcos Gómez, gerente general de los Industriales de Iquique, añadió que “indudablemente hay mucho de la situación económica y que, unido a aspectos sanitarios, han determinado una disminución de la participación laboral de adultos mayores”.

“Tengo la impresión de qué va a ser transitorio, ya que últimamente la industria ha ido aumentando su universo de contratación, ya que buscan mayor estabilidad laboral en el tiempo y con los más jóvenes últimamente la rotación es amplia”, finalizó.

16 egresados del Liceo de Pica firman contrato laboral con minera

A través de su Fundación Educacional, la Compañía Minera Doña Inés de Collahuasi oficializó la firma de contratos de 16 jóvenes egresados de la especialidad técnico profesional de Mecánica Industrial del Liceo Bicentenario Padre Alberto Hurtado Cruchaga, establecimiento coadministrado por la Fundación junto a la Municipalidad de Pica y SNA Educa.

Los nuevos contratados corresponden a exalumnos de la generación 2021, quienes durante sus últimos dos años de educa-

ción media realizaron clases teóricas y prácticas guiadas y coordinadas con empresas proveedoras de la minería.

Valentina Cáceres (18) es una de las jóvenes que firmó contrato, quien sostuvo que “nos dieron una visión sobre cómo era esta profesión y eso me permitió conocer la disciplina, seguridad y también el tremendo desafío que implica como mujer ingresar a la minería”.

Mientras que Marcos Guerrero, vicepresidente de Procesos de Collahuasi, destacó que



JÓVENES CONTRATADOS.

hay que “relevar el esfuerzo, en conjunto, que hemos concretado para llegar a estos exitosos resultados. Los jóvenes y las empresas del CAE han dedicado horas para suplir algunas falencias que se presentaron por la pandemia”.

Realizan desfile por las Fiestas Patrias en el Tamarugal

Los establecimientos educacionales y de salud junto a funcionarios de administración de la Corporación Municipal de Desarrollo Social de Pozo Almonte (Cormudespa) desfilaron en la capital del Tamarugal.

Este 2022 fue la primera vez que los estudiantes de la educación nocturna del Liceo Alcalde Sergio González Gutiérrez de Pozo Almonte se presentaron de manera voluntaria al desfile por las Fiestas Patrias. El secretario general de Cormudespa, Manuel Morales afirmó que les llena de orgullo



AUTORIDADES EN DESFILE DE EL TAMARUGAL.

que elijan seguir construyendo sus sueños “en nuestros establecimientos, sabemos el esfuerzo que hacen y

agradecemos que estén hoy en el desfile junto a los estudiantes de pre kínder, kínder y básica”.